



16 janvier 2023

Toulouse. Les cours Oasis, ces îlots de fraîcheur gagnent les écoles



La mairie de Toulouse a lancé un appel à une cinquantaine d'écoles pour qu'elles puissent candidater à "Ma cour Oasis" x. DDM, M.D.

Environnement

Publié le 16/01/2023 à 05:09

l'essentiel :

Pour lutter contre la chaleur en milieu urbain, les cours Oasis sont une nouvelle méthode d'aménagement des cours dans les écoles toulousaines.

Encore principalement asphaltés et imperméables aujourd'hui, ces cours participent massivement à l'effet d'îlot de chaleur urbain. Pour qu'elles deviennent un espace de jeux et un espace de vie pour tous les enfants, il a été mis en œuvre différents aménagements qui composent désormais la "cour Oasis" : l'espace végétalisé de biodiversité plus propice au calme et à l'observation ; l'espace de jeux ludiques en sol naturel perméable recouvert de copeaux de bois et l'espace des jeux actifs en enrobé qui correspond aux usages actuels : mikado, cabane de jeux, échasses. La Municipalité a déjà transformé et végétalisé plusieurs cours de récréation. Les élèves des écoles Saouzelong, Anatole France, Paul Bert, Bastide 2 et Alfred de Musset ont ainsi pu découvrir de nouveaux arbres et aménagements paysagers.

"Plus les enfants participeront au changement de leurs cours, plus important sera le respect des aménagements et notamment les espaces végétalisés toujours plus fragiles", confiait dernièrement Marion Lalane-de-Laubadère, adjointe en charge des affaires scolaires à la mairie de Toulouse.

Les cours rénovées ou "cour Oasis" proposent des espaces plus naturels, d'avantage de végétation, une meilleure gestion de l'eau de pluie et des points d'eau, des aménagements plus ludiques et adaptés aux besoins des enfants. L'objectif de ces "cours Oasis" est de créer de l'ombre et rafraîchir l'air, rendre les sols plus perméables et de rapprocher les enfants de la nature en les sensibilisant à la biodiversité et à la transition écologique.

Avec pour souci l'amélioration du bien-être des enfants.

Ces cours sont fermées au public le week-end, alors même que Toulouse manque d'espaces de convivialité, rafraîchis et accessibles à tous. Pensées comme de véritables îlots de fraîcheur au cœur des quartiers, ces cours pourront également accueillir un public plus large en dehors des temps éducatifs, et devenir notamment des "refuges" pour les personnes vulnérables durant les vagues de chaleur.

Les cours Oasis constituent ainsi une nouvelle méthode d'aménagement des cours de récréation dans les écoles de Toulouse et permettent d'envisager de nouveaux usages liés au réchauffement climatique.